
 

 

Siendo las 15:30 horas del día  Martes 10 de mayo del 2016, se da inicio a la 
Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N°166, presidida por el Sr. Alcalde de la 
Comuna Don Cristian Peña Morales; contándose con la presencia de los 
Concejales Francisco Yévenes Núñez, Gloria Valderas Silva Luis Zapata Rivera,  
Roberto Chamorro Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor Jaramillo Lillo. 
Además del Administrador Municipal Don Jorge Ravanal Gallegos.-       

REUNIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 166 

 
También está presente el  Secretario Municipal  Don Guido Figueroa Cerda en su 
calidad  de Secretario del Concejo y Rafael Medina a cargo de registrar el audio 
del Concejo.- 
 
La tabla a tratar es la Siguiente:         
 

1. Lectura del acta anterior. 
2. Lectura de correspondencia recibida. 
3. Informe del Presidente del Concejo. 
4. Modificación Presupuestaria  DAEM N° 8 
5. Puntos Varios.  

 
Comienza la reunión el Sr. Alcalde titular otorgando la palabra al secretario 
Municipal quien da lectura el acta de la sesión N° 165 la cual se aprueba con 
algunas correcciones.- 
 
Posteriormente se da lectura a la siguiente correspondencia recibida: 
 

• Del Contratista de Servicio de Aseo Don, Juan Valenzuela Venegas, donde 
envía listado y planilla donde consta que cada uno de los trabajadores 
recibió un cheque personal, por el bono compensación que fue aprobado 
por el concejo en reunión anterior.- 

• Ord. Int. N° 90 de fecha 10/05/2016.- del Secplan (S) Gustavo Aranda 
Sotomayor, donde solicita el compromiso de asumir los costo de 
mantención y Operación, por la suma total de $ 1.500.000.-,de las 
siguientes iniciativas      

 
N° Nombre Proyecto Código 
1 Reposición Aceras Calle Juan Antonio Ríos, entre O’Higgins y Bulnes, 

comuna de Lebu.- 
1-B-2016-270 

2 Reposición Aceras Calle Cornelio Saavedra, entre O’Higgins y Carrera, 
comuna de Lebu  

1-b-2016-271 

3 Reposición Aceras Calles Luis Sagardía, entre Juan Antonio Ríos y 
Pasajes Aníbal Pinto, comuna de Lebu 

1-B-2016-272 

 
El Concejo aprueba las iniciativas de $ 500.000 para cada una.- 
 

• Carta de la Srta. Damaris Cisterna  Llaupi, donde informa que está 
postulando a Carabineros y para poder ingresar necesita tener todas las 
piezas dentales en  buen estado, y  solicita ayuda social para costear el 
tratamiento de la Endodoncia. Se acuerda enviar a Dideco esta solicitud.-   

• De Héctor Reinado Jeréz Molina, donde expone que durante los primeros 
días del mes de mayo se produce un quiebre en su relación de pareja, lo 
que trajo como consecuencia que lo desalojaron de la vivienda no teniendo 
donde vivir, y solicita una ayuda en una mediagua, ya que posee un sitio en 
la localidad de Trancalco. 

 
Se menciona que las ayudas de medias aguas se entregan solo para casos  de 
emergencias o incendios.- 
 



 
HOJA N° 2 DEL ACTA N° 166 DE FECHA 10.05.2016.- 

• Memorándum N° 34 de fecha 06/05/2016, del Encargado de la Oficina 
de Deporte Lino Venturelli Kamal, donde expone que en reunión 
sostenida con don Luis Sáez Sanhueza, Presidente del Consejo Local 
de Deportes y Recreación de Lebu, y sea clara que el aporte 
comprometido por el Municipio, para el campeonato nacional de Baby 
Futbol femenino, consistente en $ 1.200.000.  no ha sido entregado aún 
y solicita una subvención a objeto de cumplir con dicho compromiso.- 

 
El Alcalde expone que en esa fecha se autorizó que se retire equipamiento 
deportivo y no se ha cancelado pues no se entregó la subvención. Se aprueba una 
subvención de $ 1.200.000.- al Concejo Local de Deportes.- 
 

• Del Centro de Manualidades Paulita, donde solicitan una subvención, 
para comprar materiales, madera, brochas, barniz, lanas, géneros, para 
hacer trabajo en maderas craqueladas envejecidas y talladas. Se 
acuerda enviar a la carpeta de subvenciones.- 

• Del Club de Caza y Pesca Lautaro de Lebu., quienes solicitan una 
subvención para realizar actividades anuales correspondiente al año 
2016.-  Se acuerda enviar a la carpeta de subvenciones.- 

• De la Corporación Evangélica Pentecostal “Jehová Jireh, quienes 
solicitan una subvención, para comprar instrumentos musicales, se 
acuerda enviar a la carpeta de subvenciones.- 

• De la Escuela Municipal de Fútbol José Muñoz Muñoz, donde solicitan 
audiencia, para aclarar  algunos puntos que puedan afectarles como 
escuela en el campeonato en el cual están participando.- 
 

Se expresa que el problema es que esta no es la única escuela de Fútbol, también 
hay otras, y no se sabe si es tan importante que ellos participen en este 
campeonato de integración.- Se acuerda otorgarla para el día martes 24/05/2016.- 
 

• Memorándum N° 35 del Jefe depto. Servicios Generales, Don Gustavo 
Aranda Sotomayor., donde informa los retrasos de los trabajos de pintados 
de postes y rejas de calle Rioseco.- por retrasos de la adquisición de 
insumos.-  

• Of. Ord. N° 89 de fecha 10.05.2016. del Secplan (S) Gustavo Aranda 
Sotomayor,  donde solicita al concejo aprobar la subscripción de contrato al 
proveedor Servicios y Construcciones Trinjos Ltda. del Proyecto 
“Habilitación Paseo Puente Viejo, Lebu, por un monto de $ 59.989.690.-, 
proyecto Construcción Portal acceso Pehuén, Lebu al Proveedor 
Constructora Koyam Ltda. Por un monto de $ 29.582.344.- y el Proyecto 
Reposición Sede Social Agua Mucre, al Proveedor Servicios y 
Construcciones Trinjos Ltda. Por un monto de 59.981.653.-  El Concejo  
aprueba lo propuesto.- 
 

   
 
 
Informe del Presidente del Concejo
 

:  

El Alcalde informa que se terminó los concursos Públicos de los cargos de 
Directores del Liceo Graciela Muller y la Escuela de Boca Lebu saliendo 
seleccionados las siguientes personas.- 

• Liceo Graciela Muller   Sra. Laudet Campos  
• Escuela Boca Lebu      Sra. Milenne Pall 

 

 



 
HOJA N° 3 DEL ACTA N° 166 DE FECHA 10.05.2016.- 

Con esto la comuna de Lebu queda prácticamente con un 100% de las Escuelas 
urbanas con Directores nombrados con  el sistema de Alta Dirección Pública.- 

En el punto 4 de la tabla se aprueba la siguiente modificación Presupuestaria.  

 

 
Modificación Presupuestaria DAEM N° 8 : 

 
                                                Ingresos                                            Miles  
 
115.08.                          CXC Otros Ingresos Corrientes                  M$     150.000.- 
115.08.01                      Recuperaciones y Reemb. Por L. Medicas           150.000.- 
115.08.01.001               Reembolso Art. 4 Ley N° 19.345                           150.000.- 
__________________________________________________________________ 
                                       Total Ingresos                                     M$      150.000.- 
 
                                                Gastos                                                   Miles  
 
215.21                            CXP Gastos en Personal                   M$      150.000.- 
215.21.01.                      Personal de Planta                                        150.000.-       
215.21.01.001.001         Sueldo Base                                                  150.000.- 
 
                                      Total Gastos                                          M$    150.000.- 
 
 

 
Puntos Varios: 

El Concejal Francisco Yevenes, expone que en el lado Norte del puente y saliendo 
de él hay que poner un signo no doblar a la izquierda frente al pasaje Espigón, y 
que se den vuelta más allá debido al alto riesgo que tiene doblar en esa parte y 
puede producir algún accidente.- 
 
Además que el pasaje espigón no deberían permitirse entrar camiones.- 
 
Concejala Valderas

 

: manifiesta la preocupación por el semáforo de Saavedra con 
Alcázar que esta sin energía eléctrica.- 

Expone también  el caso de Don Sergio Cifuentes de Junquilllo alto, quien solicitó 
abrir un muro para que entre su vehículo.- 
 
El Alcalde expone que el problema es que desea romper un muro de contención 
para hacer la entrada del vehículo y es un muro que sirve a varios vecinos. Es 
difícil autorizar eso, este caso está en manos de Gustavo Aranda.- 
 
Por último la Concejal Vaderas consulta por el tema de la Farmacia Popular. Se 
informa que se contrató una Químico farmacéutica y el compromiso es que en 
Junio debería comenzar.- La idea es que quede en calle Carrera frente al terminal 
J. Ewert.- 
 
Tambien la Concejala Valderas solicita autorización para asistir el día viernes 13 a 
la Sermi del Trabajo en la Ciudad de Concepción 
 

 
Concejal Zapata:      

El Concejal expone que el Paradero de Santa Rosa, el terreno está en pésimo 
estado, en el lugar donde  los Taxis buses tienen su reloj control.- 
 



 
HOJA N° 4 DEL ACTA N° 166 DE FECHA 10.05.2016.- 

 
Se acuerda solicitar a Vialidad que se repare la bahía e estacionamiento del  
paradero con asfalto.- 
 
Concejal Fuentealba
 

: 

El Concejal Fuentealba Propone que se cite a la Sra. Catalina al Concejo, para 
consultarle por el proceso de des municipalización, pues a Lebu se le ha 
mencionado como comuna piloto, esto es, que se trasladaría al comienzo del 
proceso.- 
 
La idea es consultar por el encasillamiento de los profesores pues hay muchas 
dudas al respecto, y talvés que se capacite al profesorado al respecto.- 
 
Se acuerda citarla para el martes 7 de junio. Agrega además la inquietud de 2 
furgones escolares que están en el sector del Liceo B-52 a lo cual se informa que 
se rematarán.- 
 

  
Concejal Jaramillo:    

El Concejal Jaramillo consulta por el tema de los Parquímetros. El administrador 
Municipal expone que la Secpalc la tiene entre sus prioridades, y aún no se ha 
licitado.-   

El Concejal Chamorro expone que se acercó a conversar un vecinos de la calle 
Bulnes entre Rioseco y Pedro Aguirre Cerda, quien está entre dos locales de 
venta de alcohol, y solicita que por favor  se retiren unas bancas con un toldo que 
existe en el local nocturno el Trébol y que solo sirve para aumentar los problemas, 
facilitando el consumo de alcohol y drogas, donde  se instalan personas de día y 
noche.- 

Concejal Chamorro: 

Expone también el caso de los vecinos de Panguilemu, quienes solicitan una 
luminarias en la salida a la carretera se acuerda informar a Servicios generales 
ambas peticiones.- 

 Sin más que tratar se termino siendo las 18:15.-   

 

1. Se aprueba el acta N° 165 

Resumen de acuerdos: 

2. Se aprueba el compromiso de asumir la mantención y los costos de 3 
proyectos de reposición de aceras.- 

3. Se acuerda derivar nota de la Srta. Damaris Cisterna Llaupi, a la DIDECO.- 
4. Se aprueba una subvención Municipal al Concejo Local de Deportes y 

Recreaciones de Lebu.- 

5. Se acuerda responder al Sr. Héctor Jeréz Molina, que las ayudas de 
medias aguas se entregan solo para casos  de emergencias e incendios.- 

6. Se acuerda enviar a la carpeta de Subvenciones, solicitud del Centro de 
Manualidades Paulita.- 

7. Se acuerda enviar a la carpeta de subvenciones, solicitud del club de Caza 
y Peca Lautaro de Lebu.- 

8. Se acuerda enviar a la carpeta se subvenciones, solicitud de la Iglesia 
Corporación Evangélica Pentecostal Jehová Yire Trancalco Alto.- 



 
HOJA N° 5 DEL ACTA N° 166 DE FECHA 10.05.2016.- 

 
9.  Se acuerda otorgar audiencia a la Escuela Municipal de Fútbol José Muñoz 

Muñoz, para el martes 24.- 

10. Se aprueba la subscripción de contrato al proveedor Servicios y 
Construcciones Trinjos Ltda. del  Proyecto “Habilitación Paseo Puente Viejo 
Carvile”, el Proyecto “Construcción Sede Portal Acceso Pehuén, Lebu” al 
proveedor Constructora Koyam y   “Reposición Sede Social Agua Mucre, 
Lebu”-  a Servicios y construcciones Trinjos Ltda. 

11. Se aprueba Modificación Presupuestaria n° 8 DAEM 
12. Se autoriza a la concejal Valderas, comisión a la ciudad de Concepción el 

día viernes para asistir a la seremi de Trabajo.- 
13. Se acuerda solicitar a Vialidad que se repares la bahía del paradero de 

Santa Rosa.- 
14. Se acuerda invitar a la jefa de DAEM para el martes 7 de junio.- 
15.  Se acuerda solicitar a servicios Generales instalar luminaria en 

Panguilemu, en la salida a la carreta.-  
 
 
 
 
CRISTIAN PEÑA MORALES 
          ACLADE 
                                                            FRANCISCO YEVENES NÚÑEZ 
                                                                         CONCEJAL 
 
 
LUIS ZAPATA RIVERA 
        CONCEJAL 
                                                             GLORIA VALDERAS SILVA 
                                                                       CONCEJALA 
 
 
 ROBERTO CHAMORRO FERNÁNDEZ 
         CONCECEJAL 
 
                                                                 MARIO FUENTEALBA COTAL 
                                                                                CONCEJAL 
 
HÉCTOR JARAMILLO LILLO 
               CONCEJAL 
 
 
 

GUIDO H. FIGUEROA CERDA 
SECRETARIO MUNICIPAL 

Y DE CONCEJO 


